

# TRANSCRIPCIÓN

## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA XIX GALA ANUAL DEL COMITÉ OLÍMPICO ESPAÑOL (COE)**

Madrid, 11 de diciembre de 2024



## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Presidente del COI, presidente del COE, miembros del COI, presidentes y presidentas de Federaciones, deportistas, señoras y señores, para mí es un placer acompañaros en esta celebración tan especial para nuestro deporte, también para el movimiento olímpico y, singularmente, para nuestros y nuestras deportistas.

Y, por cierto, hablando de celebración, hoy me vais a permitir que también diga que la FIFA ha confirmado que el Mundial de Fútbol Masculino del año 2030 se jugará aquí en España, conjuntamente con Portugal y con Marruecos. Vamos a celebrar un acontecimiento que creo que va a ser histórico, que va a servir para poner en valor las maravillas de nuestro país una vez más y, de nuevo, a nuestro fútbol. Creo que este es un gran día para todos y para todas.

Hoy reconocemos la trayectoria de deportistas que nos han enseñado a soñar con sus triunfos, pero que también nos han transmitido -como decía antes el presidente del COE y del COI- sus principios de igualdad, de inclusión y de solidaridad-. Valores que, por cierto, hace tiempo abrazó la sociedad española, y que han tenido plena traslación a estos Juegos con tres hitos de enorme valor simbólico que me gustaría compartir con todos ustedes:

El primero es que, al fin, deportistas olímpicos y paralímpicos han recibido los mismos premios por medalla. Se acaba, por tanto, una discriminación no solo intolerable sino incompatible con los principios que comparte la sociedad española.

El segundo de los hitos es que, por fin, -y antes ha hecho referencia a ello Alejandro Blanco, el presidente del COE-, tras 27 participaciones en Juegos Olímpicos, la delegación española estuvo formada por más mujeres que por hombres. Hace justo 100 años, también en unos Juegos celebrados en París, una mujer representó a España por primera vez en unas olimpiadas. Una entre 95 que formaban parte de aquella delegación. Hoy, 100 años después, nuestra delegación se parece al fin al país que somos.

Y el tercer logro remarcable es que esta delegación ha sido la más numerosa de nuestra historia, si exceptuamos a Barcelona 92. Y eso cuenta mucho más que las 18 medallas y 51 diplomas obtenidos en París. Porque habla de un enorme trabajo que se extiende a lo largo de todo el ciclo olímpico y que llevará siempre tu firma, Alejandro.

París sólo fue la última meta de un trabajo constante de años con el Consejo Superior de Deportes, el Comité Olímpico y también, lógicamente, de las federaciones. Ahí están los 50 millones de euros invertidos en el programa Team España, ejemplo de colaboración público privada -yo también quiero dar las gracias a los patrocinadores-; o los 30 millones de euros en becas ADO, para llegar a todos los deportistas; y, por supuesto, las subvenciones del Consejo Superior de Deportes a las federaciones que han batido su récord histórico.



Para que nos hagamos una idea del esfuerzo que hemos hecho durante todos estos años, en estos últimos seis años se han invertido nada más y nada menos, o se han dedicado, para ser más precisos en el verbo, 1.800 millones de euros al deporte, es decir, un 63% más que en el periodo previo. Y en los próximos seis años serán más de 2.000 millones de euros.

Este esfuerzo sostenido parte de una convicción, y es la misma que nos hace ser el único país de Europa que incluyó el deporte en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, en los fondos Next Generation, tras la pandemia: que invertir en deporte es hacerlo también en salud, pero también en oportunidades de futuro.

Porque detrás de cada uno de vosotros y vosotras hay, como antes se ha dicho por parte de los presentadores, técnicos, técnicas, entrenadores, entrenadoras, especialistas en nutrición, medicina deportiva, técnicos de diseño y mantenimiento de instalaciones, profesores y profesoras de educación física o firmas que crean productos de máxima calidad para la práctica deportiva y que llevan el sello *hecho en España*.

El deporte no solo nos emociona, creo que es importante también reivindicar en esta gala que el deporte también es empleo y prosperidad, sobre todo en lugares muy remotos de la España interior, que por desgracia sufren el reto demográfico. En términos macroeconómicos, de cifras macroeconómicas, en empleo y en prosperidad el deporte representa nada más y nada menos que el 2,6% de nuestro Producto Interior Bruto Nacional. Es un 13% más que en el año 2018 y se traduce en un incremento del 15% en empleo en ese periodo, tras dar trabajo a casi 1/4 de millón de personas.

Digo todo esto porque si España vive un extraordinario momento económico, el sector del deporte está contribuyendo como el que más. Y, lógicamente, desde el Gobierno vamos a seguir impulsando ese potencial, apostando por la innovación y por la competitividad.

Entre otras iniciativas, estamos creando un espacio de datos del deporte español que utilizará la última tecnología aplicada al rendimiento deportivo - hoy hemos tenido ocasión de poder hablar de la aplicación de la inteligencia artificial sobre el deporte-, con un proyecto que creo que va a ser estratégico para la transformación digital del ecosistema deportivo y que va a contar con una partida presupuestaria de 5 millones de euros.

Hoy también la práctica deportiva es un derecho reconocido en la Ley del Deporte, aprobada hace apenas cinco años y que tendrá pleno desarrollo con el Estatuto del Deportista en el que estamos trabajando desde el Ejecutivo.

Creo que debemos garantizar que ese derecho pueda ejercerse siempre y en todo lugar. incluso en los momentos más complicados como el que hoy atraviesan distintos compatriotas que viven en pueblos y en municipios de la provincia de Valencia,



golpeados por la DANA del pasado 29 de octubre. Por eso hemos destinado 2 millones de euros en subvenciones a las entidades deportivas de los municipios afectados. Y por eso nos hemos comprometido a financiar hasta el 50% de la reparación o reconstrucción de las infraestructuras deportivas dañadas por esta catástrofe natural.

Y quiero, además, también anunciar que gracias a un esfuerzo adicional podremos llegar al 100% cuando eso sea necesario. Ningún niño o niña de Paiporta, Benetússer o Picanya se quedará sin espacios para la práctica deportiva por culpa del lodo que ha destrozado también polideportivos, pistas y canchas.

Todas y todos sabéis que España es potencia mundial en deportes de equipo. En los últimos Juegos ningún país de Europa llevó tantos equipos a tantas disciplinas. Y en un momento como este, yo quiero apelar al primer valor que hace ganar a cualquier equipo, que es la solidaridad. Cuando una parte del equipo está débil o sufre por la razón que sea, y aquí hemos visto algún ejemplo de alguna compañera lesionada pero que ha competido en equipo, el resto se conjura para ayudar. Y hoy sufre Valencia y todos tenemos que ayudarla a levantarse. Por tanto, hagámoslo como el equipo que somos. Un equipo extraordinario llamado España.

Querido Alejandro, José Manuel, hemos logrado mucho en estos años. Pero los éxitos pasados no garantizan réditos futuros. Ahora toca mirar hacia adelante con dos desafíos en mente, como son los Juegos de Invierno del año 2026 y también los Juegos de Verano del año 2028: A por ellos con la misma ambición e ilusión que nos han guiado hasta aquí.

Vamos a seguir dando pasos a vuestro lado desde el Gobierno de España. Ayer mismo, en el Consejo de Ministros -le comentaba antes al presidente del COI- aprobamos la Estrategia Nacional de Fomento del Deporte contra el Sedentarismo y la Inactividad Física, que va a impulsar aún más la práctica deportiva como lo que es: vida y salud. En el año 2025 aprobaremos la nueva Estrategia Nacional contra el Discurso del Odio, para que nadie derribe este edificio de convivencia que tanto nos ha costado construir, y que tiene además en el deporte una de sus más bellas expresiones.

Y, por supuesto, vamos a seguir combatiendo con todos los medios posibles la violencia sexual en el deporte, con tolerancia cero y un énfasis en la prevención, en la sensibilización y en los protocolos de actuación al menor indicio, para garantizar el derecho de las deportistas y de los deportistas a disfrutar de un entorno deportivo seguro y saludable.

Concluyo. Deportistas, presidente del COI, presidente del Comité Olímpico Español y también, por supuesto, presidente del CSD, ministra, presidentes de Federaciones... Todas y todos los deportistas aquí presentes, o al menos la inmensa mayoría, habéis vivido y crecido ya en democracia. Tenéis noción de lo que era nuestro país por vuestros padres y por vuestros abuelos. En el año 2025 se cumplen 50 años del inicio de un largo y difícil camino para ser la democracia que hoy somos. Y pocos ámbitos como el deporte, ilustran esa transformación de nuestro país.



Quienes lo vivimos, aún recordamos la plata en baloncesto de Los Ángeles 84, hace 40 años. Fue celebrada como algo único. No podíamos ni soñar lo que estaba por venir. De aquella España casi en blanco y negro, donde ganar era prácticamente una casualidad o algo pasajero, hemos pasado a la España -y me vais a permitir que lógicamente reivindicque uno de los deportes que más admiro, el baloncesto-, hemos pasado a la España de los Gasol. De una España que jugaba como nunca y perdía como siempre, hemos pasado a una que se ha acostumbrado a ganar.

De la España del derrotismo hemos pasado a la España de Saúl y de Teresa, que representan los mejores valores del deporte. Hoy España ya no va a rueda, hoy tira del pelotón, pero la rutina del triunfo no nos ha cambiado, seguimos celebrando como nadie cada victoria como si fuera la última. Y también sufrimos unidos en la derrota o en las lesiones, como antes nos ha hecho partícipes Carolina Marín en París cuando iba directa hacia el oro. Yo creo que una de las imágenes más bonitas de esas olimpiadas fue ver a su contrincante, a He Bing Jiao, llevando al podio nada más y nada menos que la insignia del equipo español. Algo que nos conmovió a todos y a todas y, por tanto, es de justicia que hoy también honremos ese ejemplo único de espíritu olímpico.

Estuvimos a tu lado en el triunfo, Carolina. También en el dolor de esa maldita lesión. Y estoy convencido, no dudes, de que también lo vamos a estar cuando culmine este proceso de recuperación y vuelvas a la pista. Yo creo que esa va a ser tu mayor victoria. Por tanto, gracias por ponerte en pie y desafiar la adversidad con tanto valor.

En definitiva, gracias a todos y a todas vosotros y vosotras por inspirar a un país entero, a tantas niñas y a tantos niños que un día, estoy convencido, seguirán vuestro camino, porque sois decisivos para cambiar las cosas, para transformar y hacer avanzar a nuestro país. Porque cada vez que salís a competir siendo la mejor versión de vosotras y vosotros mismos, nos hacéis también mejores a los demás. Sois el grupo de deportistas con el que una generación ni siquiera pudo soñar. Pero, sobre todo, sois el grupo de deportistas que las generaciones más jóvenes sueñan con emular. Hoy y siempre estaremos a vuestro lado.

Muchas gracias y felices fiestas.